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9月8日召开的首届西安企业家节是贯
彻落实中央25号文件精神的具体举措，是对
大西安悠久商业文明的传承弘扬，是全体西
商的共同节日和大西安的城市盛典。首届西
安企业家节的主题是“弘扬新时代西商精神，
共推大西安追赶超越”。

这注定是值得企业家铭刻记忆的一天。
让我们一起聆听企业家精神碰撞的声音。

西商总会会长、比亚迪股份有限公司
董事长兼总裁王传福：

比亚迪见证西安巨变
各级政府部门提升营商环境，发展经济、

鼓励创新、放宽户籍、招才引智，使西安产生
了强大的“西”引力。今年，比亚迪入驻西安
发展已满15个年头。我们亲身经历并见证
了西安的巨变，也深切感受到了西安市新一
届领导班子励精图治、推动变革的决心、毅力
和气魄。目前，西安已成为比亚迪全球战略
布局中，除深圳之外，产业投资最全的城市。

西安中科创星科技孵化器有限公司
创始合伙人兼联席CEO米磊：

为打造硬科技之都贡献力量
自去年启动“三大革命”以来，西安整体

营商环境和城市吸引力不断提升。中科创星
作为国内首家硬科技孵化投资平台，希望种
好梧桐树引来金凤凰，为西安培养和引来一
批硬科技企业家，打造硬科技产业集群，期待
更多企业家和我们一起，为打造硬科技之都
贡献力量。

陕西公诚二手车鉴定评估有限公司
董事长张建华：

企业要为大西安建设添砖加瓦
企业家节的设立和成功举办，企业不仅

感受到了政府和社会对企业家的尊重，也切
实感受到了西安良好宽松的营商环境和开
放、包容的发展氛围。政府给企业提供了各
种优惠政策和便利条件，企业也要为大西安
建设添砖加瓦。诚实守信、奋发图强是西商
精神的重要内涵。保证产品质量，规范经营
管理，主动承担社会责任等都是企业发展的
基本原则。

陕西西部资信股份有限公司
董事长姜海鸥：

企业家就是要不停奔跑
以前只有教师节、护士节等，现在第一

次有了企业家节，这对我们企业家来说是莫
大的肯定和鼓舞。企业家就是要不停奔
跑。企业家是一种生活方式的选择，一旦选
择了创业，就等同于选择了一种生活方式，
这种方式除了让自己变得勤奋之外，更重要
的是责任与担当。

西安三花良治电器有限公司
董事长马悦：

“原产地凤凰”打响“西安品牌”
作为本土成长的企业，我认为在西安不

断优化营商环境的大背景下，外地的“凤凰”
纷纷来西安筑巢，而本土成长起来的“原产
地凤凰”更应该发挥自身优势，打响“西安品
牌”。

陕西华亿石化集团有限责任公司
董事长孙晓超：

企业家节让企业家更有归属感
企业家有自己的节日了，我感到无比欣

慰，也决心把今后的工作做好！企业家节让
咱企业家在西安更有归属感。从目前来看，
西安的营商环境跟过去相比，有了很大的改
善，让我们这些企业家对今后的发展更有信
心、有决心。今后，我们将在自身领域不断突
破进取，为大西安新能源产业贡献力量。

优信集团
董事长兼CEO戴琨：

营商环境质变吸引企业回流
西安美食特别吸引我，能吃一碗羊肉泡

馍、喝一碗胡辣汤，对我来说是一件很幸福的
事。将集团总部迁回西安，一方面是对家乡
有很深的情怀，另一方面也源于西安越来越
好的营商环境，这为企业家干事创业营造了
良好氛围。从企业家的角度来说，和政府交
流的效率得到大幅提升，企业办事的便利性
和效率都发生了质的改变。不仅如此，西商
大会、企业家节等一系列活动体现出了西安
亲商、爱商、尊商、重商。

西安东方乳业有限公司
董事长丁建平：

不创新一定没有出路
因循守旧是企业发展的大忌，一直顺原

路走下去无法保证能长远发展，所以，不断创
新、不断变革是企业发展至中期阶段企业家
必须要具备的素质。创新就意味着投入，需
要面对很多不确定性，承担很大的风险。创
新不一定会成功，但不创新一定没有出路。

陕西欧博服务集团
董事长周建玲：

行政效能革命令企业舒心
今天我觉得特别幸福，因为有了我们企

业家自己的节日。西安营商环境的不断改
善和首届企业家节的举办让企业家们收获
了强烈的归属感，对未来发展抱有强大信
心。行政效能革命的推进让企业办事变得
非常简单，以前很小的一个事情，都有可能
要跑好多部门、好多回才能办好。但是现在
跑一次就能办好，甚至有时候一个电话就解
决了。

深圳光启高等理工研究院集团
总裁、院长刘若鹏：

企业家精神在这里融合碰撞
首届西安企业家节为全社会尊重企业

家、推动企业发展、弘扬企业家精神带来了非
常好的正向引导，相信今后企业在西安的发
展也必将越来越好。这两年西安的营商环境
整体发生了非常大的变化。如今，西安作为
一个国际化大都市，汇聚在西安的国内外企
业越来越多。西安仿佛是一个大平台，兼容
并包，各类企业文化、企业家精神在这里得以
融合碰撞，为企业发展提供了沃土。

中兴通讯股份有限公司
执行副总裁助理魏博：

西安行政效能革命正接受检验
首届西安企业家节的举办，大大鼓舞了

企业家干事创业的精神，也是西安打造国际
化大都市，提升营商环境，凝聚企业家精神和
力量的重要举措。此次企业家节凝聚了多方
资源，为企业“打气”，为经济“发力”，让企业
家倍感亲切，也为大家搭建了沟通交流的平
台，是对大西安行政效能革命以及营商环境
一个最直接的检验。

西安永坤房地产有限责任公司
董事长林波：

为“五星级服务”点赞
西安的营商环境越来越好，政府的办事

效率也很高，在“最多跑一次”这方面落实十
分到位，让企业家对今后在西安的发展有了
更充足的信心。不仅如此，企业家有什么困
难和需求，都能够直接与政府领导进行交流，
我要为这样的“五星级服务”点赞。

今正药业集团有限公司
董事长闫伟：

企业办事效率大大提高
这两年，西安的营商环境变化很大，从企

业自身经营的角度来看，不仅办事流程方便
了不少，效率也提高了很多。就拿简单的办
营业执照来说，过去在一个区我们有多个零
售点，每个点都需要办营业执照，像我们下面
的零售点多，一年光办理这些执照的年检是
一件很麻烦的事。现在不一样了，只需要一
个点办照就可以全区域通用，方便太多了。

陕西荣民控股集团
副总裁史历荣：

大西安的“西”引力越来越强
西安开展的“三大革命”为城市发展提供

了强有力的支撑，大西安的“西”引力越来越
强，正成为全球创业福地和投资热土。作为
一名商界新人，这让我深受鼓舞。我愿与大
西安同步同进，助力大西安建设国际化大都
市。

上海凯英网络科技
董事长王悦：

高科技产业发展氛围吸引企业
西安是我生活了很长时间的城市，此次

回来我感觉非常亲切。除了个人情怀，我了
解到西安近年来把新兴技术、硬科技作为重
点发展领域，也推出了“龙门计划”、“创投十
条”等一系列政策，这让我觉得西安十分重视
高科技产业，也感受到了高科技产业发展的
良好氛围。我觉得在西安发展有无限潜力，
我也非常有信心把企业做好。

西安真爱投资集团有限公司
董事长何志方：

与大西安共同奔跑
今天是企业家自己的节日，这充分证明

了政府和社会对我们企业家的关心和支持。
对于我们来讲，在开心之余，也非常感动，我
们会把这当成一种激励，努力实现企业自身
发展，与大西安共同奔跑。西安的历史悠久，
应该把服务业和旅游业紧密结合起来，不仅
要让游客看到西安的历史文化遗产，还要为
他们提供暖心的服务、放心的产品，为大西安
打造全方位的旅游服务新“名片”

隆基股份
董事长钟宝申：

将新能源从西安带到全世界
近年来，西安市委、市政府狠抓行政效

能革命，高度重视和支持企业的发展，整体
营商环境提升，这更加坚定了隆基股份扎根
西安做大做强的信心。未来隆基股份将充
分利用西安的科技资源优势、人才优势、地
域优势，推动企业加大在“一带一路”沿线的
开拓力度，将新能源产品和科技从西安带到
全世界。

伟大的企业是国之重器，优秀企业家是经济增长的力量。要尊重企

业家、爱护企业家、激励企业家、提升企业家、支持企业家，努力把新西商

群体打造成为新时代大西安的英雄群体和金字招牌。要当好五星级“店

小二”，着力优化营商环境，持续为企业家送信心、送服务、送政策，送支

持、送温暖，全面建设民营经济发展、关心尊重企业家、企业家创新创业的

“三个示范城市”。 ——陕西省委常委、西安市委书记王永康

企业家精神
在这里融合碰撞

王豫 本报记者 张晋

企业家的企业家的““星光大道星光大道””


